

# García Pascual dejará el decanato del Colegio de Abogados en marzo

El letrado no se presentará a la reelección tras ocho años al frente de una institución «que ahora está saneada y tiene estabilidad»

∴ **JUAN C. BERDONCES**

**VITORIA.** Javier García Pascual apura sus últimos meses al frente del Ilustre Colegio de Abogados de Álava. Ya tiene decidido que no se presentará a las elecciones que tendrán lugar a finales de marzo. «Dos mandatos son suficientes, siempre lo he pensado así en cualquier ámbito de la vida y tengo que ser coherente con ello», aseguraba ayer este letrado vitoriano. Y en este 2018 cumple esas dos legislaturas, ocho años como máximo responsable de una entidad «que ha cambiado mucho, que ahora está saneada y que goza de tranquilidad y estabilidad después del trabajo de toda mi junta directiva».

De hecho, cuando se convirtió en decano en mayo de 2010 García Pascual asumió como uno de sus principales retos la búsqueda de soluciones al déficit que arrastraba el Colegio de Abogados. Ahora se muestra «especialmente satisfecho de este logro» —tras hacer una serie de reformas internas y también de recortes importantes— así como de haber podido dotar de un reglamento y unos estatutos a la institución con sede en el Paseo de Fray Francisco, en el edificio Villa María.

También durante su etapa Vitoria acogió, en mayo de 2015, el Congreso Nacional de la Abogacía Española, que reunió durante tres días a alrededor de 1.200 letrados y que tuvo un impacto económico para la ciudad próximo a los tres millones de euros. Por la organización de este congreso, inaugurado por el rey Felipe VI, García Pascual recibió la Gran Cruz al Mérito en el Servicio de la Abogacía, la máxima distinción del Consejo de la Abogacía.

Durante el recién finalizado año

2017, los casos de justicia gratuita que han llegado a los juzgados del territorio se han incrementado de manera considerable hasta llegar a los 700, en muchos casos por cuestiones económicas «todavía derivadas de una crisis que sigue estando presente», confiesa.

## El papel del turno de oficio

En esta situación todavía cobra mayor importancia, si cabe, el papel de los abogados de turno de oficio, «que no está todo lo reconocido que debería y que para dignificar esta labor la remuneración económica debería ser mayor», asegura García Pascual. En este sentido, si dice que le queda «una espinita clavada» y que pasa por «dar el nombre de una calle o una plaza en Vitoria, en el entorno del Palacio de Justicia sería lo ideal, a la figura del abogado de turno de oficio. Se lo planteé en su día al exalcalde Javier Maroto y también lo he hecho con el actual, Gorka Urtaran. Pero no ha podido ser».

El Colegio de Abogados de Álava



Javier García Pascual lleva como decano desde 2010. ∴ **B. CASTILLO**

convocará elecciones a finales de febrero y el actual decano cree que habrá «más de una candidatura, probablemente de la actual junta directiva salga alguna de ellas». García Pascual relevó en 2010 en el cargo a Javier Martínez de San Vicente —lle-

vaba al frente del colegio desde 2001— tras superar en los comicios a las planchas que lideraban Silvia Aldekoa y Patricia Garrido. Para su reelección en 2014 no encontró rival ya que lideró la única candidatura y no hubo que acudir a las urnas.